



四千万歩とはじめの一步

校長 風見由起夫

「20708歩」携帯端末の万歩計に一日の歩数が記録されていました。この日はいちょう学級の宿泊学習3日目、りんご狩りで子どもたちと急な斜面を歩いていたことを思い出しました。普段は1万歩に届かないことが多いのですが、鈴なりのりんごに目を奪われ、ほのかなりんごの香に、斜面も気にならずに子どもたちと歩きまわっていました。

「四千万歩の男」という本があります。江戸時代の偉人、伊能忠敬を主人公にした小説です。伊能忠敬は千葉県佐原市で商いをし、商才をいかして、49才で隠居するまでに伊能家を盛り立てました。隠居した後に、天文学、暦学を学び、それが測量することに広がっていきます。そして、55才の時に蝦夷地（北海道）の測量を開始するのです。車や電車の無い時代、測量機器も十分なものではありません。ただひたすら歩き、歩数から距離を、星から緯度など、様々な数値を算出して地図を書き上げていくという地道な作業の連続でした。伊能忠敬は、幕府から蝦夷地測量の成果を認められ、その後、日本全国の測量に挑戦します。そして、現代の地図と比較してもひけを取らない、正確な日本地図をつくりあげていくことになります。

伊能忠敬の好奇心と情熱には、ただただ驚かされるばかりです。四千万歩には遠く及ばないものの、私も二万歩なりの好奇心と情熱をもち続けたいと思っています。そして、子どもたちにも好奇心と情熱をもち続けてほしいと願っています。

子どもたちは、タブレットなどICT機器に対して、興味をもって恐れずに使っていきます。その一方で、新しいこと経験をしたことのないものに憶病になったり、消極的になったりもします。はじめの一步が踏み出せずにいることがあります。大怪我やまわりに大迷惑をかけてしまっははいませんが、失敗を恐れずに多くのことに挑戦してほしいと思っています。また、大変なこと、つらいことにも立ち向かう気持ちを高めていってほしいのです。子どもたちの周りにいる大人が、子どもたちの背中をポンッと押してやる。失敗しても、そのあとの行動を共に考えてあげることが大切だと考えます。

体育館から演奏が聞こえてきました。11月中旬の音楽会において、子どもたちは猛練習中です。上手に演奏できるようになるまで、繰り返し練習する姿は、地図づくりに挑んだ伊能の姿と重なります。



学校探検⑱ 【応接室前の廊下】

写真奥のガラスケースにはスポーツ団体の優勝トロフィーや盾、昆虫や貝、石の標本が展示されています。その手前は、全校朝会の話の掲示とその時に紹介したものを置いています。今は秋の実（オナモミ、綿、アオギリの種、あけびなど）です。

うれしいことに、「校長先生、校庭で見つけました。」と実や種をもってきてくれる子ども、大人もいて、秋の種（実）コーナーも充実してきました。

廊下で大騒ぎしてはいませんが、好奇心を抱かせたい思いで、展示しています。



〈11月の行事予定〉

1	水	ふれあい月間 特別時程4時間 校内研究授業	19	日	
2	木	ジョギングタイム(JT) 特別時程4時間授業	20	月	振替休業日
3	金	文化の日	21	火	英語4技能検定(6年)
4	土		22	水	英語4技能検定(6年)
5	日		23	木	勤労感謝の日
6	月	全校朝会 JT 安全指導	24	金	特別時程4時間授業 校内研究授業 英語4技能検定(6年)
7	火	JT	25	土	葉かげの集い
8	水	避難訓練	26	日	
9	木	たてわり班集会	27	月	クラブ活動
10	金		28	火	指導課訪問
11	土	土曜授業日(公開) 教育実習終	29	水	特別時程4時間授業(午後、教員出張の為) 特別支援部研究授業(いちょう)
12	日		30	木	特別時程4時間授業 就学時健康診断
13	月	遠足(1年)	〈12月〉 5日(火)社会科見学(3年) 9日(土)土曜授業日(公開) 13日(火)~15日(金)軽井沢移動教室(5年) 19日(火)社会科見学(6年) 20日(水)お米の学校(5年) 25日(月)2学期終業式 給食あり 26日(火)冬季休業日始		
14	火				
15	水				
16	木	水曜日時程5時間授業 音楽会リハーサル			
17	金	水曜日時程5時間授業 音楽会(児童鑑賞日)			
18	土	音楽会(保護者鑑賞日) 4時間授業			

●11月の生活目標 「気持ちよく はたらこう」

11月の生活目標は「気持ちよく はたらこう」となっています。この仕事をしたら友達が喜んでくれた、自らの働きできれいになった教室を見て満足!、など自分自身が満足感や達成感を味わえるとますます意欲がわいてくるのではないのでしょうか。今月は、働くことの素晴らしさをいっそう感じられるような毎日にしたいです。

■南校舎屋上防水工事および外壁改修工事 終わる

7月に始まった工事が無事終わりました。期間中、ご不便をおかけしたこともあるかと思ひます。ご理解ご協力、ありがとうございました。

なお、令和6年度は、北校舎の屋上防水工事および外壁改修工事を行います。実施期間等については新年度になって改めてご案内いたします。